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县工投集团负责人徐来阳做客FM88.4直播室实录

【主持人】这里是由中南青云里特约

播出的大型融媒体直播访谈节目——《向

人民报告》第二季。今天走进我们直播室

的嘉宾是县工投集团负责人徐来阳。

【徐来阳】主持人好，听众朋友大家

好！工投集团全称是新昌县工业园区投

资发展集团有限公司，是县政府直属国有

企业，集团内设6个部、下设新昌县大明市

建设发展有限公司、新昌县经开产业园建

设有限公司等7家全资子公司。产业涵盖

实业投资、基础设施建设、资源开发利用、

工业地产开发等领域，承担着新昌经济开

发区的基础设施投资建设、管理等任务，

为实现再造一个新昌工业经济目标发挥

积极作用。

【主持人】听到工投集团这个名字，相

信很多听众应该跟我有同样的疑问，是不

是跟原来的工业园区也就是现在的经开

区有关系？

【徐来阳】工投集团确实跟原来的工

业园区（现在的经济开发区）有着紧密联

系，我们集团的前身就是原县工业园区管

委会下属的一个平台公司，成立于2001年

7月，2018年，根据县委县政府的安排正式

全新组建。现阶段工投集团也与经开区

的发展密不可分，工作内容也主要是为了

经开区的发展，包含基础设施建设、工业

地产开发管理等项目。

【主持人】那么在这次全新组建过程

中，从您的角度看，面临的最大困难是什

么？

【徐来阳】一个是实体经营压力比较

大。作为一家目前主要还是服务政府性

投资项目建设的企业来说，如何开拓思

路，探索多元化经营、做优做强国有资本

是我们现在面临的最大挑战；二是专业人

才的缺乏。集团组建时间比较短，目前急

需工程建设、资产管理、金融投资等方面

的专业人才。近期根据县国资办的统一

安排，我们将开展专业技术人才的招聘工

作，欢迎更多优秀的人才加入到我们这个

团队中。

【主持人】说起新昌东部经济发展情

况，就不得不提到境外并购产业合作园。

作为全省正在规划实施的义甬舟开放大

通道和杭州宁波两大都市圈的重要节点，

浙江空间发展战略的重要组成部分，徐总

能否为我们介绍一下境外并购产业合作

园目前的情况？

【徐来阳】2019年2月，浙江（新昌）境

外并购产业合作园成为全省首批设立的

三个境外并购产业合作园之一，规划控制

范围约27平方公里。为进一步加快建设

步伐，全力推进基础设施项目建设，积极

打造产城融合发展的“产业新城、发展新

区”，工投集团承担了产业合作园内包括

道路、水、电等基础设施配套建设，以及公

寓房、安置点建设等工作。目前，泉清至

五丰隧道已全线贯通，境外并购产业合作

园框架性主干道路已基本成形，综合管线

已全部完成，公寓房一期项目将在这个月

建成交房，公寓房二期项目正抓紧建设

中，孟家塘等3个安置点已交付建房。

【主持人】工投集团所承担的这些项

目,对于境外并购产业合作园的发展有着

怎样的意义？

【徐来阳】完善的基础设施配套是促

进产业发展的必要条件。从 2016 年 9 月

22日正式启动境外并购产业合作园政策

处理工作，到现在，大明市路、南山路等框

架性道路的建设，为产业项目引进、落地

和建设提供了强有力的保障；大明市新区

一期、二期公寓房的建设，也为实现大明

市新区产城融合发展奠定了良好的基础；

泉清至五丰道路的开通，对改善羽林区

块、大市聚区块和大明市新区三个片区的

交通状况，沟通新昌南北片区的联系、加

速推动区块发展建设等方面具有深远的

影响。接下来，我们还将在产业合作园内

建设海创广场、配套供热供气设施，这些

都将对合作园的开发建设增添更大的动

力，为今后的繁荣发展带来更多的机遇。

【主持人】这么多基础设施项目肯定

需要强大的资金保障，而融资也是国有企

业最重要的工作之一，徐总能否给大家讲

一下集团在这方面的工作情况？

【徐来阳】项目建设能否顺利推进，离

不开资金的保障。因此，融资工作一直以

来是工投集团的一项重点。2018年7月，

工投集团获得 2A 主体信用评级，是我县

第二家 2A 评级的国有集团。近几年来，

集团通过流动资金贷款、项目贷款、发行

债券等多种渠道共实现融资 92.52 亿元。

今年，我们计划新增融资 35 亿元，转贷

12.5亿。至6月底，集团已实现新增融资

12.5 亿元，转贷 5.2 亿元。今年受新冠疫

情影响，资本市场价格呈现下行趋势，我

们抓住机遇，在4月份，已发行5亿元的公

司债，还有5亿元额度已批待发。下半年，

集团将继续稳步推进融资工作，为经开区

各项建设尤其是境外并购产业合作园的

开发建设做好资金保障。

【主持人】今年在特殊的大环境影响

下，实体化经营也受到了不小的冲击，工

投集团在这方面做了哪些努力？

【徐来阳】今年，虽然受到了疫情的影

响和经济下行的压力，但工投集团克难攻

坚，积极努力，探索多元化经营模式。我

们的实体化经营主要包括三个方面：

一是固定房产出租。目前我们集团

有两期标准厂房，位于拔茅区块，一期建

筑面积 5 万平方米，已建成使用，目前有

19家企业已签约入驻；二期建筑面积约12

万平方米，年底前可以投入使用。大明市

新区现有营业房面积约6000平方米，地理

位置优越，目前正在招租。

二是矿山开采。去年，集团通过竞拍

的方式，取得了大塘山矿山的开采权，目

前该项目已经全面开始基础设施建设，争

取10月份正式销售，估计收入达6.5个亿。

三是公寓房出售。为配合境外并购

产业合作园政策处理工作，也为了实现产

城融合发展目标，我们在黄泽江两岸建设

了两期安置房，一期这个月就可以交房，

估计收入约2.5亿元，二期明年可以交房。

【主持人】刚才您也提到了集团组建

时间较短、迫切需要专业人才的加入，您

能否给大家介绍一下工投集团在现代企

业管理团队方面所做的工作，让大家对这

个大家庭能有更多了解？

【徐来阳】“人才是第一资源”，无论是

管理人才还是专业技术人才，都是集团发

展最重要最关键的资本。工投集团现有

职工30多名，为抓好团队建设，我们找准

国企定位，加强党建引领，不断丰富活动

载体，通过开展主题党日活动、“争做最温

暖的企业管家”“讲清廉、树正气”主题演

讲比赛等系列活动，增强企业凝聚力和向

心力；同时，建立内部激励机制，通过综合

运用评优评先、考核奖励、公开竞聘等手

段，让想干事、能干事、干成事的职工有更

多的机会，更高的平台，着力打造一支专

业性强、综合素质好、管理水平高的现代

化企业管理团队。

【听众提问】我有一家轴承厂，现在租

在别人的厂房里，马上要到期了，听说你

们工投集团有标准厂房出租，我想问一下

租金标准和要求？

【徐来阳】我们标准厂房一期的租金，

收取标准是：基准价一层为每月每平方12

元，二层为每月每平方9元，三层为每月每

平方7元，以上面积均为建筑面积。物业

管理费为每月每平方2元。入驻要求是优

先考虑科技含量高、成长性优、发展潜力

大的企业，同时也结合现场管理、设备情

况及楼层需求进行综合考察。如果有意

向，您可以到工投集团来了解具体情况，

办公地址在大道东路668号六楼，联系电

话：86160096。

【听众提问】我觉得境外并购产业合

作园的发展前景会特别好，听说大明市安

置小区那里有商铺可以租，请问要怎么

租？

【徐来阳】大明山水、大明泽府位于合

作园的核心区块，目前有15间商铺正在招

租，租用时间为 2020 年 8 月 15 日至 2023

年 8 月 14 日止，起拍价在每年 23500 元-

78000元之间，具体细节您可以上门或来

电的方式咨询。

【主持人】在节目最后，我们再来听听

面对新问题新情况新挑战，工投集团有着

怎样的目标及打算？

【徐来阳】今年，工投集团将以习近平

新时代中国特色社会主义思想为指导，积

极贯彻县委县政府“工业立县、生态兴县、

创新强县”以及“五大会战”等重大战略部

署，认真履行资产管理，以资本运作、项目

建设为抓手，继续深化大项目建设，做大

做强企业规模，形成以综合能源、矿山开

采、工业地产、金融投资等为主的现代化

业务体系，全力推进基础设施建设，为我

县东翼经济发展提供强大保障。

【主持人】感谢徐总做客884直播室，

让我们对工投集团有了更多的了解，也对

工投集团的未来有了更多期待。

【徐来阳】下一阶段，我们将继续认真

履行国企担当和使命，坚持党建引领，围

绕中心，担当作为，创新发展，为推动新昌

高质量发展和“美丽新昌”建设作出新的

更大贡献。
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